

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 20 de Abril de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.484

CRÓNICA PARISIENSE

Se anuncia el matrimonio del príncipe Alfonso de Baviera con la princesa Luisa de Alençon, de la casa de Borbon-Orleans.

La boda tendrá lugar á últimos del corriente mes, en Munic.

También está convenido el casamiento del gran duque Miguel Michailowitch, primo del czar, con la condesa Sofia de Merenberg, hija mayor del príncipe Nicolás de Nassau, y nieta, por su madre, del famoso poeta Poushkin.

...

Algunos despachos recibidos de Italia anuncian que el rey Francisco II, de Nápoles, se halla oculto en la antigua capital de sus Estados, á donde llegó disfrazado de padre jesuita.

Dícese que vive refugiado en el convento de la Conocchia, en donde se reúnen sus partidarios desde que ha llegado allí el duque de Castro.

Es posible que la noticia no sea exacta, pero, lo que sí parece confirmarse son los rumores de agitacion entre los elementos borbónicos del antiguo reino de Nápoles.

...

Ha fallecido uno de los escritores protestantes de mas aliento y de mayor mérito, denominado por algunos de sus admiradores y amigos, «el Montalembert del protestantismo». Me refiero á Mr. Edmundo de Pressensé, literato, polemista y hombre político de indiscutible talento. Discipulo de Vinet, habia hecho rigurosamente de su fé religiosa una cuestion personal, subjetiva de orden interno y privado, pues creia que era darle libertad y franquicia el alojarla en el inviolable asilo de la conciencia.

Fué hombre de carácter militante, y su instinto le condujo, mucho antes que la reflexion misma, á tomar parte en cualquier punto en donde se oia el ruido de la batalla; en la tribuna, en el periodismo y hasta en la plaza pública.

Los católicos debemos recordar con respeto y gratitud la noble conducta de Edmundo de Pressensé cuando, despues de haber asistido á las terribles angustias del sitio de París, vió los horrores de la «Comuna» y, fiel á sí mismo, lanzó, con peligro de su existencia, una valerosa protesta contra la prision de los rehenes, y, especialmente, del insigne Cardenal Monseñor Darboy.

...

Sié-Fou-Cheng, ministro plenipotenciario de China, en París y en Londres, ha regresado á nuestra capital, despues de un largo viaje á Roma y á Berlin.

Todos los individuos que forman la legacion de China, habian acudido á la estacion del ferro-carril para recibir á su jefe, á quien acompañaron hasta el «hôtel» de la legacion, en la plaza de Victor-Hugo.

Sié-Fou-Cheng es uno de los letrados mas distinguidos de su país, aunque hasta ahora se ha mostrado muy reservado en materias de reformas.

...

En el mes de Noviembre último abrió la administracion general de correos y telégrafos, con el carácter de prueba ó ensayo, un nuevo servicio llamado de mensajes telefónicos. Esta nueva aplicacion del teléfono permitia «telefonar un telegrama», desde cualquiera de los despachos de correos de la capital provistos de un gabinete telefónico, con tal de que la persona á la cual iba dirigido viviese en el perimetro servido por los diez despachos ó Administraciones telegráficas situados entre la plaza de la Concordia, el Sena, la línea de los grandes boulevares, y el boulevard de Enrique IV.

Este servicio, que funciona desde el 3 de Noviembre de 1890, ha dado tan buenos resultados para el público y para la administracion, que el Ministro de Comercio ha decidido hacerle definitivo y extenderlo, además, á los pueblos inmediatos á Paris en los departamentos del Sena, Sena y Oise, y Sena y Marne. El precio será de 50 céntimos de franco por cada cinco minutos de conversacion.

Uno de los principales motivos que ha hecho adoptar semejante innovacion, ha sido el deseo de aligerar el servicio de las transmisiones telegráficas por los tubos neumáticos, que, de Paris para Paris, exceden de 10.000 cada dia, ó sea 3.650.000 anuales, facilitando las comunicaciones y aumentando su rapidez.

...

Los editores Macker y Noel han dado una interesante sesion para la audicion de algunas de las obras que acaban de publicar. Entre esas obras han merecido especial mencion dos fragmentos de un cuarteto de Mr. Ch. Lefebvre, para instrumentos de cuerda; el «Milagro de Naim», de monsieur H. Maréchal, y algunas composiciones para piano, de Mr. E. Bernad, que son sumamente agradables.

—Se acaba de ensayar en el teatro de la «Comedia Francesa», el «Amour médecin» de Molière, una de las pocas obras escritas en prosa por el ilustre psicólogo, que tiene el atractivo de algunos bailables debidos al célebre Lulli, el primer violín de Luis XIV. La primera representacion de esta deliciosa comedia tuvo lugar en Versalles, el 15 de septiembre de 1665.

Es lástima, que al ponerse ahora en escena, un hombre de tanto mérito como Mr. Claretie se haya visto obligado á suprimir los intermedios bailables, que daban una idea completa del conjunto, transportando la imaginacion á otras épocas.

—En el teatro de «Novedades», cada noche atrae un lleno el juguete «Coquin de printemps», y se continúan con actividad los ensayos de «La Señorita del teléfono», que promete ser muy divertida.

París 10 de abril de 1891.—Ruysdael.

AL REDEDOR DEL MUNDO

¿Tenemos mas de un alma?

La pregunta es ya sorprendente por sí sola, porque se le habia ocurrido á algunos dudar de si tenemos alma; pero nadie habia pensado si tendríamos mas de una.

Un psicólogo francés muy reputado, Mr. Alfred Binet, plantea sin embargo el

problema y lo resuelve diciendo que tenemos mas de un alma, y que esta multiplicidad de personalidades dentro de un mismo cuerpo explica una porcion de fenómenos psicicos que hasta ahora habian sido otros tantos misterios.

El detalle de tan inesperada teoría conlleva cosas tan extrañas como el concepto mismo de ella.

Helo aquí. Un mismo individuo puede tener una, dos ó mas almas, que llamaremos para mayor claridad A, B y C, como en los problemas geométricos. Por lo general una sola funciona á la vez, mientras las otras descansan ó están distraidas. Sucede así que A no sabe lo que ha hecho ó lo que ha aprendido B, y vice-versa, y A, B y C pueden tener caracteres distintos y manera diversa de apreciar las cosas. Cuando el hombre no tiene mas que un alma, su unidad de espíritu, su memoria, su consecuencia de carácter, su constancia de odios y de afectos son perfectas; cuando tiene dos su espíritu resulta un tanto desequilibrado, tiene deficiencias de memoria y un mismo suceso le afecta de una manera diversa según esté funcionando una ú otra de sus dos almas; el individuo dotado de tres almas es ya un histérico y un desgraciado cuyo ser interno vive en confusiones perpetuas; si pasan de tres las almas que hay dentro del mismo cuerpo, todo acuerdo y toda inteligencia es imposible, el hombre que las tiene dentro acaba indefectiblemente en un manicomio.

Tal es la teoría de la pluralidad de almas. Ella explica cómo aun teniendo dos almas podemos aprender lenguas, literatura, ciencias, etc.; pues hay que oír varias veces una palabra ó una definicion para retenerla en la memoria y así tienen ocasion de aprenderla las dos almas; cómo á veces no recordamos en un momento fijo un hecho dado, que sin embargo nos viene luego fácilmente á la memoria; cómo, según funciona una ú otra alma, sentimos mayor ó menor afecto á una persona ó deseos mas ó menos vehementes de tal ó cual cosa. En resumen, caso de aceptar la nueva teoría, habrá que reconocer que el talento, la memoria, la firmeza y la facilidad de aprender no dependen de la mayor suma de inteligencia del individuo, sino de que éste no tenga mas que un alma y un alma perfecta.

Queda una duda que no han resuelto los enunciadores de la idea. ¿Qué se hacen estas almas múltiples despues de la muerte? ¿Son responsables solidariamente unas y otras de los actos del individuo y entonces pagan justas por pecadoras si el individuo cometió en vida mayor suma de acciones malas que buenas? ¿O no responde cada alma mas que de los actos realizados por ella y entonces puede resultar que una persona está á un mismo tiempo en el infierno y en la gloria?

...

Los carniceros de Limoges, que forman uno de los gremios mas curiosos del mundo y disfrutan de extraños privilegios, acaban de reclamar uno de ellos: el de dar la guardia de honor al jefe del Estado, cuando

dentro de poco el presidente de la república francesa visite su ciudad.

En Limoges todos los carniceros viven en una misma calle muy antigua y muy estrecha, donde no permiten que vaya á domiciliarse ningun profano. Se casan entro sí, tienen su traje, sus costumbres y su lenguaje especial. Conservan casi intactas las antiguas costumbres de familia. Y todos pertenecen á una de las seis familias siguientes; Cibot, Malinvaud, Plainemaison, Parot, Pouret y Juge.

La familia Cibot es, según la tradicion, la que sirvió de tronco al árbol genealógico de las otras.

En los asuntos comerciales y financieros los cabezas de familia forman una especie de tribunal cuyos fallos son indiscutibles é inapelables. El hijo mayor no abandona nunca la casa paterna y sucede á su padre. Este, para mejorarlo, le regala diariamente los despojos de las reses y de la carne que vende, y con su producto el hijo vá haciéndose una fortuna independiente.

Por último, en dias determinados del año los treinta dignatarios del gremio de carniceros de Limoges dan un banquete monstruo, al cual puede sentarse todo el que quiera con la seguridad de ser cortesmente recibido. Esta misma costumbre observan el martes de Carnaval las lavanderas de varias ciudades de Francia.

...

La moda de la esgrima femenina ha sentido definitivamente sus reales en Londres, á pesar de ser aquella la sociedad del «cant y del shocking».

Las hijas de la princesa de Gales han dado tono á la moda, tomando grandísima aficion al florete, arma verdaderamente propia para que puedan manejarlas las mujeres. A las primeras han seguido una porcion de damas de la alta aristocracia, jóvenes y guapas, por supuesto. Las actrices mas encantadoras de la escena inglesa han ingresado igualmente en la legion de tiradoras, y á la cabeza de ellas figura la hermosísima Mrs. Langstry, la «azucena», como la llamaban antes de que emprendiera la carrera de actriz, que tantos millones la ha dado.

Las tiradoras inglesas no usan, sin embargo, un traje que haga resaltar sus formas esculturales, ni que dé relieve á las posturas académicas.

Visten pantalon parecido al de los hombres y que las llega hasta el tobillo, falda corta, cuerpo ceñido, y sobre éste el indispensable peto. La careta y las manoplas son las de los hombres.

En los almacenes de Londres venden ya el equipo completo de esgrima, para señoras, y no cuesta mas que la módica suma de tres libras, ó sean 75 pesetas.

...

Un semanario extranjero ha querido averiguar quién es la persona que tiene asegurada su vida por mayor cantidad de dinero, y las respuestas que ha recido dan el resultado siguiente:

El conde de Dudley, uno de los individuos mas opulentos de la aristocracia inglesa, tenía asegurada su vida en 30 millo-

nes de reales, que á su muerte cobró la persona que él habia designado.

Desde su fallecimiento, la persona que ocupa el número. 1.º en la lista es el director general de Correos en los Estados Unidos, Mr Wanamaker, cuya póliza vale 26 millones, y por ella paga anualmente 1.100.000 reales; como el riesgo era demasiado grande para una sola Compañía, se lo han repartido entre 29 Sociedades de seguros distintas.

América es el país de los seguros sobre la vida, y allí los periodistas, sin duda porque ganan mucho, pero no tienen ninguna fortuna personal, son los que poseen las pólizas mas fuertes: los directores del «Boston Herald», del «Philadelphia Ledger», del «Chicago Tribune» del «Chicago Tribune» del «Evening Post» y de otros afamados periódicos tienen aseguradas sus vidas por cantidades que oscilan entre cinco y dos millones de reales.

Los príncipes no se muestran ajenos á esta suerte de combinaciones, comprendiendo tal vez cuán grande es la inseguridad de las dinastías por los tiempos que corremos. Así es que el príncipe de Gales, por ejemplo, ha asegurado su vida en dieciséis millones de reales, con objeto de que si le destronan el día de mañana queden su viuda y sus hijas en la triste situación de su antecesor el rey Jacobo.

Conocidos son el Club de los Suicidas, establecido en Nueva York; el de los Solteros, domiciliado en Londres; y hasta el Gun Club descrito por Julio Verne y otros no menos famosos y extravagantes.

Peró hay en el centro de Europa uno que no le va en zaga á los anteriores y que se titula el Club de la Anti-Gordura.

Lo han fundado en Estrasburgo unas cuantas docenas de gordos, aficionados con exceso á la cerveza de Munich y á la de la localidad y al demasiado succulento foie-gras.

Como indica su título, el objeto del Club es combatir la gordura que entre sus socios produce el abuso de la cerveza, del jamon, de hígado de pato y del buen comer y buen beber en general. Para este fin, no teniendo montañas á mano, han hecho como los «cazadores de gorras» inmortalizados por Daubet en su «Tartarin»: en vez de realizar ascensiones al Jungfrau ó al Monte-Blanco para perder carnes, se han comprometido por reglamento á subir diariamente á lo alto de la torre de la catedral un número de veces proporcionado al de kilos de gordura que tienen de sobra.

La idea es buena, aunque extravagante. Pero hay algo mas extravagante que la idea, y es el nombre del Club. Este se llama, en alemán, por supuesto:

«Strassburgermunsterturmplattformalle-tegecinodermehreremaleerstegungscerein».

Para uno que no sepa alemán le bastaria acometer la empresa de aprenderse de memoria este nombre para quedarse delgado. —Wanderer.

CONGRESO INTERNACIONAL DE LA CARTA CELESTE

Sa ha reunido este Congreso en el Observatorio de París, sala de sesiones, bajo la presidencia del almirante Monchez.

Después de una breve alocucion del almirante en la que dió la bienvenida á los miembros del Congreso se dió principio á los trabajos.

He aquí el programa general de las cuestiones que han de ser tratadas en el Congreso:

1.º Informes de los diferentes Observatorios sobre su instalacion astrofotográfica.

2.º Exposicion de los resultados fotográficos obtenidos.

3.º Discusion sobre el modo de impresion de las redes.

4.º Instrucciones sobre las cualidades de las diversas placas.

5.º Estado de adelanto de los trabajos relativos al catálogo de estrellas.

6.º Sobre la conveniencia de aumentar las distancias de las estrellas-guías en el centro de la placa.

6.º bis. Discusion sobre la forma más conveniente de usicrometro para el telescopio indicador.

7.º Sobre la orientacion de las placas.

8.º ¿Se deberán hacer al mismo tiempo los dos clichés para la carta y para el catálogo?

9.º Para las estrellas del catálogo, ¿habrá lugar á aumentar la duracion de la segunda puesta, primitivamente fijada en una duracion de un cuarto de hora de la primera?

10.º Para los clichés de la carta, ¿convendría hacer tres puestas en lugar de una?

11. Discusion relativa á la fijacion del diámetro «minimum» que deberán tener las imágenes del 11.º (catálogo) y del 14.º (carta).

12. Estudio de la posibilidad de establecer una relacion entre los diámetros y los tiempos de puesta.

13. ¿Habrá lugar a volver sobre la definicion práctica del tamaño 14?

14. Sobre los métodos de medida y empleo de la red

15 Desde el punto de vista de la determinacion ulterior de las coordenadas, fijacion del número de las estrellas fundamentales de cada placa, la eleccion de estrellas y los medios propios para asegurar las observaciones meridianas de estas estrellas.

16. Sobre el modo de reproduccion de los clichés de las cartas. ¿Se hará esta reproduccion inmediatamente?

17. ¿Habrá una ó dos comisiones de centralizacion de medidas? Los observadores que tienen aparatos, ¿podrán comenzar inmediatamente, y por qué métodos?

18. ¿En qué época podrá fijarse el comienzo de los trabajos?

19. ¿Habrá razon para instituir una serie especial de placas de larga puesta para la region eclíptica?

20: Reparticion definitiva de las zonas entre los diferentes Observatorios,

La Mesa del Congreso se constituyó en la siguiente forma:

Almirante Monchez, director del Observatorio de París, presidente; vicepresidentes, M. Gill, director del Observatorio del Cabo de Buena Esperanza, y Mr. Bakleuyzen, director del Observatorio de Leyde; secretarios, Mr. Tregirod, director del Observatorio de Argel, y Kapteyn, profesor de la Universidad de Groninga.

Los asistentes á la primera sesion fueron 40 entre los cuales se hallan Mr. Jacchini, del Observatorio de Palermo; el padre Denza, del Vaticano; Rico de Catana, Kuobel, miembro de la Sociedad de Viajes Astronómicos de Inglaterra; Abney, astrónomo inglés; Scheiner, de Potsdam; Plummer, de Oxford; Pujazon, de Cadiz; Boeuf, de Buenos Aires; Belopolski, representante de Rusia; Donner, de la Finlandia.

La primera parte de la sesion estuvo presidida por Mr. Monchez, quien cedió después la silla presidencial á Mr. Gill, director del Observatorio del Cabo de Buena Esperanza.

Cada director de Observatorio dió noticias sobre el estado de progreso de los instrumentos fabricados para la fotografia de cielo, é indicó la época en que padrán comenzar los trabajos

Por razon de los sucesos de Chile y de los disturbios que reinan en otros Estados, es imposible que los trabajos comiencen á un mismo tiempo en todos los Observatorios. Probablemente darán principio en Junio ó en Julio.

La segunda sesion del Congreso internacional de astronomía se celebró bajo la presidencia del almirante Monchez, asistido de M. Guill y M. Bakuyzen, vicepresidentes.

Versó la discusion sobre las cuestiones siguientes:

Manera mejor de instalacion astrofotográfica de los Observatorios; modo de impresion de las redes, mejor procedimiento que se ha de emplear para llegar á producir las redes, estudio sobre la impresionabilidad de las diversas placas; estado de los progresos en los trabajos relativos á los catálogos de estrellas-guías y diferentes materias de asuntos técnicos.

Terminada la discusion, en la que tomaron parte la mayoría de los miembros presentes, los congresistas examinaron los diversos clichés que los astrónomos han llevado á París.

LA LEY DE LYNCH

Ya que estos días se habla tanto del linchamiento ejecutado en los Estados Unidos, creemos que nuestros lectores leerán con interés los siguientes datos históricos respecto á la ley de Lynch

John Lynch, colono irlandés de la Carolina del Sud, desempeñaba en aquel Estado, en el siglo XVIII, el cargo de juez.

En vista de que los tribunales ordinarios no bastaban para reprimir las tropelías de los criminales y de los esclavos fugitivos que se habían refugiado en los pantanos del Dismal-Swampf, Lynch fué investido por sus conciudadanos de un poder absoluto tanto en materia criminal como materia civil.

Legislador y juez á la vez, hizo un terrible uso de su derecho soberano é hizo juzgar y ejecutar acto seguido á los criminales cogidos en flagrante delito ó á aquellos cuya culpabilidad era evidente. Por esos procedimientos consiguió espurgar al país de los malhechores que lo infestaban.

Se ha dado su nombre á esa salvaje «ley de Lynch» («Lynch's law»), de la cual se hace en América tan censurable abuso. Es una especie de procedimiento sumarial, en virtud del cual el pueblo coge al delincuente, lo juzga, lo condena sin apelacion y lo ejecuta acto seguido.

Apesar de que la ley de Lynch está en abierta oposicion con la legislacion positiva, esas ejecuciones, toleradas por las costumbres, no son reprimidas. Hay que notar sin embargo que casi siempre tienen lugar en los casos de flagrante delito, y cuando se trata de grandes crímenes, como la violacion, el incendio ó el asesinato.

Generalmente se procede de la siguiente manera:

El culpable, que se encuentra preso, es conducido á la plaza pública, en donde se halla reunida la muchedumbre, que delibera.

Ordinariamente los magistrados intervienen en este momento y en nombre de la ley piden que les sea entregado el delincuente.

El presidente consulta á la asamblea si se debe acceder á esta demanda; la votacion se verifica alzando la mano; si el resultado

es negativo, se procede enseguida á juzgar al acusado, y los magistrados despues de haber protestado, se retiran.

Entonces se oyen los testigos de cargo y de descargo, como también al defensor del acusado, si es que en la asamblea hay alguno que quiera encargarse de desempeñar este cargo.

Después de pronunciar el veredicto y en caso de condena se levanta enseguida un cadalso y el condenado—segun la frase que acostumbra usar—es «lanza á la eternidad».

Esa manera de juzgar, tan sencilla y terrible se comprendería que existiese en un país de salvajes en que no se tiene ninguna nocion de lo que es justicia; pero no puede justificarse su aplicacion en los Estados Unidos, en donde la Constitucion ha organizado la justicia criminal sobre bases que, revistiendo á la defensa de garantías inviolables, aseguran á la sociedad una satisfaccion completa y puede decirse que esta práctica, constituye un atentado sin excusa al derecho del Estado.

LOS MONJES DEL SAHARA

El célebre cardenal Lavigerie, ardiente propagandista contra la trata de esclavos en Africa, ha fundado una especie de orden religiosa y guerrera á la vez, no destinada, como algunas de nuestras órdenes militares, á combatir á los moros, sino á defender á los infelices esclavos que atraviesan el desierto del Sahara, para surtir los mercados de carne humana de Turquía, de Marruecos y de Tripoli.

El día 5 del actual, una docena de individuos, entre los que se cuentan personas de distincion y hasta de elevada posicion social, han pronunciado sus votos de Biskra y sometidos á una estrecha y severísima regla.

Nuestra obra, ha dicho el caritativo cardenal, refiriéndose á estos monjes, no es religiosa, sino humanitaria, y cuenta en su seno muchos librepensadores. Su objeto es combatir la esclavitud en el Sudán, en donde los príncipes, desdeñando aplicar los sistemas de impuestos establecidos en los pueblos civilizados, no tienen otro recurso para alimentar su Tesoro que la venta de esclavos, «los negros del Tesoro», como los llaman.

Imposible es dar una idea de la ferocidad empleada en este inhumano tráfico. Bandadas de aventureros aunados, cuyo oficio es la caza de esclavos, invaden durante la noche las tranquilas aldeas y no dejan en ella un sólo habitante útil. Si se resisten, la matanza es horrible. Si enferman ó el cansancio les rinde por el camino, se los mata sin piedad á golpes de barra, para economizar la pólvora.

Gracias á nuestros monjes, dice el cardenal Lavigerie, espero llegar á conseguir que desaparezca este terrible azote del Africa, pues se calcula en más de 100.000 los esclavos que de este modo infame se cazan anualmente.

Los monjes se dedicarán principalmente á obras caritativas en beneficio de los negros fugitivos. Deberán asimismo cultivar el desierto, abrir pozos y buscar oasis que cuidarán de poblar con los libertos. Será condicion precisa que sean cazadores, para procurarse el alimento, á cuyo efecto, los que no conozcan el manejo de la carabina tendrán que someterse á una instruccion especial durante el noviciado, que durará un año.

Se alimentarán exclusivamente de lo que el desierto produzca; es decir, dátiles y caza. Por todo mueblaje tendrán en sus habi-

taciones camas de campaña y una estera sobre la cual se sentarán para hacer sus comidas.

Se levantarán con el alba, procederán enseguida á hacer sus abluciones, rezarán sus oraciones de la mañana, y después se entregarán al trabajo durante ocho horas, de éstas dos y media destinadas á descanso y recreo.

Las comidas se harán á mediodía y á las ocho, y se compondrán de una sopa, de un plato de carne y otro de legumbres cuando las haya.

El domingo se destina al descanso y al recreo, que consistirá de ejercicios militares y de clases de idioma árabe.

Según el cardenal Lavigerie, el Comité antiesclavista que funciona en París ha recibido ya más de 1.700 peticiones de ingreso en esta comunidad, y bien pronto el desierto de Sahara contendrá una milicia especial, cuya misión en alto grado humanitaria, puede ser fuente de grandes beneficios para el infeliz esclavo, y contribuir á la más pronta civilización del Africa.

Eso si no los devoran antes las fieras del desierto, ó los cazan los feroces traficantes de los esclavos.

Noticias Varias

El cardenal Merrofanti, muerto no hace mucho, era un lingüista tan notable, que se dice conocía cincuenta y seis idiomas y dialectos entre éstos y con perfección completa, los doce que hay en Italia.

Se cuenta que estando en el Vaticano, llegó á Roma, procedente de Asia, para ser confesado, un viajero cuyo lenguaje nadie comprendía, ni aun siquiera el cardenal, que al efecto fué llamado. Por medio de señas comprendió éste, sin embargo, el objeto del viaje del extranjero, así como que tenía consigo un diccionario de su lengua nativa.

Apoderóse de éste el cardenal é informó al Papa que á las veinte y cuatro horas podría confesar al extranjero si le dejaban sólo durante aquel tiempo.

Pasado aquel tiempo, apareció de nuevo diciendo que estaba pronto, y con efecto y en medio de la sorpresa de todos, empezó á conversar con el peregrino con bastante facilidad.

«Le Gaulois», ocupándose en los juegos á que son mas aficionados los monarcas reinantes, dice que el Czar tiene predilección por el «tric-trac»; Guillermo II, por el ajedrez: el rey Hamberto, por el de damas, y el rey de los belgas, por el «whist.»

El rey de Dinamarca es muy aficionado al «piquet» ó juego de los ciento. El emperador de Austria se dedica á hacer combinaciones con las cartas; el rey de Portugal prefiere el «boston», y el de Suecia y Noruega á la treinta y una.

El doctor Koch, de regreso de su viaje á Egipto, prepara una obra, en la cual hará una completa exposicion de los estudios y experimentos preparatorios que han servido de base á su descubrimiento.

Ha llegado á un pueblo de Bélgica un niño de tres años, procedente de Escocia, embarcado primero y luego en el ferrocarril. El niño iba solo, llevando en la espalda cosido un papel en el que estaba escrita la direccion, cual si fuera un bulto ó una carta. No faltaron compañeros de viaje caritativos que facilitaron el viaje, regalando al pobre niño y cuidando de que no perdiera el billete directo que los remitentes le habian entregado por todo documento para el viaje.

Gacetilla

A las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar en la Capilla pública del Colegio de San Juan Berchmans, el importante acto de recibir por vez primera al Señor Sacramentado, diez alumnos del mismo Colegio. Antes y después de la Comunión hubo plática de preparacion y accion de gracias. Acabada la Misa y plática fueron obsequiados los nuevo-comulgantes, alumnos y cuantas personas asistieron al acto, con un chocolate.

A las cinco y media de la tarde, rezóse el Santo Rosario, cantándose la letanía á toda orquesta. Tuvo lugar acto seguido la plática de perseverancia, en medio de la cual, los alumnos que habian hecho su primera Comunión, puesto cada uno de ellos en particular la mano sobre los Sagrados Evangelios, renovó las promesas del Bautismo y prometió no afiliarse á la masonería ni á ninguna de las sectas reprobadas por el Sumo Pontífice. Finalizó la funcion con un acto de Consagracion á los Sagrados Corazones de Jesús y María y al Santo Patrono del Establecimiento San Juan Berchmans, y la entrega de estampas alusivas, á los niños. Amenizó el acto la orquesta, que ejecutó algunas piezas con notable acierto y maestría.

En la tarde de ayer fué conducido al Cementerio Católico el cadáver de Sor Francisca Cisco y Coma, Hermana de la Caridad, de treinta y cuatro años, natural del pueblo de Paiporta en la provincia de Valencia, habiendo permanecido durante estos últimos catorce años prestando sus humanitarios servicios en la Casa de Misericordia.

La Rda. Comunidad de Presbíteros de la Parroquia de San Francisco precedía al féretro que era llevado en el coche fúnebre de primera clase, sosteniendo las cintas que pendían del mismo, cuatro Hermanas de la difunta, seguíanle formando el duelo las demás Hermanas, las Carmelitas, la Junta municipal de Beneficencia, algunos particulares y los asilados en el indicado Establecimiento benéfico.

Muerta Sor Francisca á edad en que podría aún prestar muchos servicios, deja el grato recuerdo que acompaña siempre al nombre de quien, como la difunta Hermana, sabe consagrarse á la práctica del bien por amor á Dios y á la humanidad. (E. P. D.)

Ante una concurrencia mas que regular púsose anoche en escena en el Teatro Principal el melodrama titulado «El Registro de la policía», que fué bastante bien interpretado, obteniendo los artistas repetidos aplausos en las escenas más culminantes de la obra y en particular en el último acto, en que el numeroso público que favorece con su presencia las exhibiciones de obras de gran espectáculo, hizo ruidosas demostraciones de agrado.

Para mañana mártes queda anunciada la preciosa y divertidísima comedia en tres actos, titulada «La niña tonta» y la linda zarzuela «Los embusteros».

Se está ensayando además el grandioso melodrama «El salto del torrente», que será puesto en escena con todos los aparatos que requiere el argumento.

Hemos tenido ocasion de comprobar uno de los aparatos para analizar vinos, que espere al módico precio de veinte y cinco céntimos de peseta un vendedor ambulante que suele colocarse en la plaza de la Pescadería.

Dicho aparato, fabricado de piedra del Vesubio, tiene la forma de un cono trunca-

do, reuniendo á la sencillez de su manejo la circunstancia que es su propio objeto, de poder apreciar á los pocos momentos de usarlo y con toda exactitud, si el vino que se analiza contiene ó no materias extrañas ó nocivas á la salud.

En los tiempos que alcanzamos en que los conocimientos quimicos aplicados á la composicion de vinos se han vulgarizado tanto, no podemos menos de considerar como muy útil y conveniente la adquisicion del indicado aparato, al que acompaña una instruccion explicando el modo de usarlo.

La causa seguida contra uno de estos vecinos por supuestos abusos deshonestos, que se ha visto hoy en juicio por Jurados, ha sido sobreseida por el Tribunal de derecho á consecuencia de haber retirado el Ministerio fiscal su acusacion, por falta de pruebas.

Nuestro paisano y amigo D. Pedro F. Mir y Saura, Ayudante del Servicio aponómico Nacional de la provincia de Barcelona, ha sido nombrado á su instancia por Real Orden de 15 del actual Secretario de la Estacion Onotécnica de España en París, agregada á la Embajada española.

Procedente de Palma en catorce horas de navegacion fondeó ayer mañana en nuestro puerto el cañonero español «Alsedo» al mando de su Comandante D. Francisco Gimenez, con 49 plazas de dotacion y 32 tripulantes.

El espresado buque zarpará con rumbo á Palma punto de apostadero, probablemente mañana.

Han sido despachados para Torrevieja y Barcelona respectivamente la barca «Princesa Dagmar» y el javeque «Esperanza».

En el vapor-correo «Puerto-Mahon se embarcaron ayer para Alcudia 6 cabezas ganado vacuno, 6 id. mular, 5 id. asnal, 2 caballo y 48 lanar.

Esta mañana al transitar por la calle de Hannover un carruaje, ha resbalado la caballaría que al caerse ha heho volcar al vehículo, no resultando del accidente ninguna desgracia personal.

Gran sensacion ha producido en Jerusalem la instalacion del alumbrado eléctrico en un nuevo y floreciente edificio destinado á fábrica de harinas.

Este edificio se encuentra situado cerca del Calvario y próximo á la puerta de Damasco.

El asombro de los árabes é indios no tiene límites; y entre ellos no hay quien se convenza de que pueda dar luz una lámpara en la que no hay aceite.

Hasta el presente no se han atrevido á aproximarse á la luz eléctrica, guardando respetuosa distancia y sin desistir de su asombrosa observacion.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Antonio Marqués; José Marqués; Miguel Salamanca; Juan Valls; Eloy Fuster; Juan Mercadal; Saturnino Gimenez; Un Guardia Civil; Mateo Fontiroig.—Total 9.

PARA BARCELONA

D. Francisco Rita; Catalina Ponsetí; Antonia Bagur; Manuel Pol; Francisco Cabas; Catalina Olives; Agueda Olives; Guillermo Olives; Juan Mir; Salvador Blanch; Vicente Ruiz; Pedro Codolá; Juan Martí.—Total 13.

Movimiento del Puerto

Entrados el 19.

De Palma, cañonero «Alsedo», al mando del Teniente de navío de primera don Francisco Gimenez.

De Argel, pailebot «San José», patron

Gabriel Mercadal, con 6 tripulantes 2 pasajeros y salvado.

Despachados el 20.

Para Barcelona, javeque «Esperanza», patron Jaime Pons, con 5 tripulantes, maiz y efectos.

Para Torrevieja, barca «Princesa Dagmar», capitan D. Juan Batalla, con 13 tripulantes y lastre.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 19.—10:30 n.

El Rey D. Francisco llegará en breve á España acompañado de un médico que le asiste por tener en un brazo algunas quemaduras.

En un «meeting» de obreros celebrado en Bilbao han sido expulsados dos anarquistas que excitaban á la huelga.

Madrid 19.—10:40 n.

Ocupándose el Sr. Castelar de la cuestion social ha dicho que considera un imposible satisfacer las pretensiones de los obreros, porque para llegar á la igualdad del trabajo que se desea seria preciso que cambiara la naturaleza humana.

Madrid 20.—10:20 m.

Paris.—Los obreros adictos á la manifestacion del dia 1.º de Mayo han acordado llevar insignias rojas; pero el Gobierno ha resuelto impedirlo, y la policia recibirá orden de dispersar á los manifestantes que las ostenten en el citado dia.

Madrid 20.—10:30 m.

Los Sres. Pi y Margall, Muro y Podregal han acordado una fórmula de alianza basada en los puntos siguientes: reintegracion de la soberanía popular, afirmacion de la forma republicana, autonomía regional y municipal, grandes economías en los presupuestos y reformas sociales.

Madrid 20.—12:15 t.

Lotería.—En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los primeros premios, los números siguientes:

23852—140.000 ptas.

3404— 80.000 »

5501— 40.000 »

Con 10.000 pesetas

19765 y 13029

Con 3.000 pesetas

1037 6542 11392 19371

1988 6709 12372 21056

3666 6779 13998 21165

3686 8965 16405 22380

3880 10281 16854 26765

6287 10501 18578 27288

TEATRO

Funcion para mañana mártes

Se pondrá en escena la comedia en tres actos, titulada

LA NIÑA TONTA

La zarzuela en un acto, titulada

LOS EMBUSTEROS

A las ocho y media.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

COTIZACIONES

| | |
|----------------------------------|--------|
| Barcelona 18.—4'30 t. | |
| 4 por ciento Int. fin corriente. | 76'07 |
| 4 por ciento Ext. fin corriente. | 77'27 |
| 4 por ciento Amortizable. | 88'75 |
| Billetes Hipotecarios de Cuba. | 102'62 |
| Banco Hispano-Colonial | 63'60 |
| Ferro-carril Francia. | 40'35 |
| Id. del Norte | 75'20 |
| Id. de Orense. | 15'95 |
| Id. de Almansa. | 162'00 |
| Id. de O. B. y Francia. | 61'75 |
| Id. del Norte. | 83'00 |
| Id. de Orense. | 41'50 |
| Id. de Almansa. | 72'25 |
| Obligaciones C. Atlántica. | 86'00 |
| Cubas nuevas | 96'75 |

Empeños del Casino Mercantil
Interior oo rs. vn. paga alcista

Madrid 18.

| | |
|------------------------|--------|
| 4 p. Interior. | 76'20 |
| 4 p. amortizable | 88'25 |
| Bills. Hipos. de Cuba. | 102'75 |

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Inés de Monte-Policiano virgen
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Providencia en S. Francisco
Oracion y Jubileo de Cuarenta Horas, en
Sta. Maria de 3 y media á 5 y media tarde.

Santo de mañana

S. Anselmo obispo y doctor.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de Abril.

Ha de constar de dos series de 29 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 635.100 pesetas en 1.432 premios para cada serie, de la manera siguiente:

| | |
|--|--------|
| 1 de | 80.000 |
| 1 de | 40.000 |
| 1 de | 20.000 |
| 10 de | 3.500 |
| 16 de | 2.000 |
| 1100 de | 300 |
| 99 aprox. de de 300 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas | 29.700 |
| 99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40 mil pesetas | 29.700 |
| 99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 20.000 pesetas | 29.700 |
| 2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor | 4.000 |
| 2 id de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo | 3.000 |
| 2 id. de 1.000 para el premio tercero | 2.000 |

1432 635.100

Mahon 21 de Abril de 1891 — El Administrador, Pascual J. Hernandez.

3 Arravaleta 3

Centro General de Negocios

Esta Sociedad participa al público haber trasladado su domicilio á la misma calle del Angel, n.º 10. Mahon 15 Abil de 1891 —Goñalons, Carreras y C.ª

El domingo 26 del corriente, á las 11 de la mañana, se venderán en licitacion privada, en el local de esta Sociedad, Angel 10, las fincas siguientes.

1.º Dos almacenes sitos en el Anden de Levante del muelle de este puerto números 11 y 12.

2.º otro almacen en el llano de S. Pedro unto á la Ermita señalado con el n.º 19.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

Mahon 11 de Abril 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

Falucho

Hay para vender uno de 31 palmos largo por 9 de ancho, llamado S. Pedro, inscrito al folio 40. Para informes calle de S. Juan núm. 4.

Para vender

Lo están los almacenes números 11 y 12 del Anden de Levante, y el n.º 19 de la Rampa de la Abundancia. Informes Alonso III, 15.

Pianino

Para alquilar ó vender hay uno casi nuevo y de excelentes voces, en la calle de Alonso III núm. 4.

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos una casa, con vista alegre, huerto pozo, sita calle de S. Jaime núm. 63. Para informes dirigirse en Mahon calle de la Esplanada núm. 5.

AVISO

En el almacen núm. 4, Rampa de 1, Abundancia, se vendé:

Azucar blanco primera terron de Cuba, á 87 céntimoe de peseta el kilo.

Azucar de pastilla á 1 peseta el kilo.

Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos y en las inmediaciones de Calasfons un molino derruido con casa y tres huertecitos contiguos. Se dará por un precio económico.

Para informes dirigirse á dicho pueblo, calle Mayor núm. 42.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Carlos las casas calle de la Iglesia núm. 42: calle de S. Jorge núm. 16: y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calasfons número 2.

COLOCACION

Un jóven, desea colocacion tanto para criado como para conducir cualquier carruaje. Para informes en la imprenta de este periódico.

PARA VENDER Ó ALQUILAR

Lo está la casa calle de S. Fernando número 33. Informarán calle del Castillo número 26.

Villa-Cárlos

Está para vender un huerto situado á la orilla del mar, calle de la Iglesia núm. 1. Se dará por un precio económico. Para informes en esta imprenta.

Para vender

Lo están en Alayor dos terceras partes de la casa situada en la calle de la Virgen propiedad de Juan Petrus Roselló. Para su ajuste dirigirse al referido dueño calle Menor en dicho pueblo.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 23 de la calle del Castillo. Informarán en la misma calle núm. 26.

Leche de cabra

Se encuentra todos los dias en la calle de S. Antonio núm. 3.

Pérdida

El Jueves Santo, se desprendió de una corbata de caballero una aguja de oro que forma una cabeza de caballo. La persona que la haya encontrado y quiera devolverla, puede entregarla en esta imprenta, encargada de darle una gratificacion.

Para vender

Lo está el huerto antes molino de la calle «Camí de n' pelude». Informes, Notario D. Francisco Andreu.

MASPOCH

Lecciones teórico-prácticas de Teneduría de libros por partida doble y Cálculo mercantil.

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

Bastion, 39, Imprenta.

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncillos de 100 barras.

Precios módicos.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

GRANDE Y EXTRAORDINARIA

A TRACCION

GRAN NOVEDAD DEL DIA

PUÑOS, CUELLOS, PECHERAS

DE

TELA MEY

Unicos cuellos que reunen más ventajas sobre todos los sistemas; tanto por lo módico de su precio como por su inmensa semejanza con los de hilo.

VENTAJAS QUE REUNEN SOBRE LOS IMPERMEABLES

1.º Los cuellos MEY tienen la misma apariencia que los de hilo, mientras el impermeable se conoce por su color amarillento.

2.º Los cuellos MEY son muy flexibles y no tan duros como los impermeables.

3.º Los cuellos MEY no tienen ninguna sustancia que pueda perjudicar la salud, mientras el impermeable es anti-higiénico y desagradable por su olor alcáfor.

—P R E C I O S—

| | |
|--------------------------------|--------------|
| Un cuello derecho «Scott». | 0'10 Pesetas |
| Un cuello con punta «Albiou». | 0'10 » |
| Dos cuellos vueltos «Lincoln». | 0'15 » |
| Un par puños de «Carolu». | 0'15 » |
| Una pechera «Progreso» | 0'15 » |

ÚNICO DEPÓSITO EN ESTA ISLA

Comercio de José Rejas Pons

Plaza y calle de la Arravaleta, núms. 1 y 2.

LAS DELICIAS

En dicha confitería se encuentran los tan esquisitos dulces

ARANJAT

á 60 céntimos de peseta libra y

CABELLOS DE ANGEL

á 75 céntimos libra.

ARRAVAL 22.

Fes de vida
Listas de embarque
Hojas de servicio
Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

ALMACEN DE COMESTIBLES

CLLLE DE HANNÓVER, NÚM. 8

(PLAZA VIEJA)

Patatas de Aragon de 1.ª á 2'25 pesetas arroba.

Azucar dorado á 6'75 ptas. arroba.

Mistela del campo de Tarragona á 4 pesetas los 6 kilos.

Dátiles. en cajones á 0'60 kilo.

Garbanzos de Mazagan: de 1.ª á 0'50 y de 2.ª á 0'40 kilo.

LA REAL

ACADEMIA de MEDICINA y Cirujia de

Barcelona y

otras várias aprueban y recomiendan los

inventos del reputado especialista P. Ramon

(braguero céntrico regulador, braguero automático y ocluser restrictivo),

único para la curacion de las hernias

(quebraduras), como también son los únicos

que han merecido el entusiasmo de

cuantos médicos y pacientes los han visto

ó los han ensayado, á cuyo autor le han

sido concedidos dos Reales privilegios y

recientemente nombrado académico titular,

laureado con medalla de oro, de la

Academia de inventores de Paris, Se remite

á todas partes y su construccion permite

que sean facilmente adaptables á todas

constructoras. Pidase el folleto. -Se

remite mediante dos sellos de 15 céntimos.

—Carmen, 84. 1.º Barcelona,